



HELLÍN.- Restos del Castillo

allá, a tres kilómetros al N de Hellín "único lugar que justifica plenamente la distancia del itinerario de al-Udri a 10 millas en ruta antes de la ciudad de Tobarra", sobre la antigua vía romana. La Iyyu(h) musulmana comenzará a aparecer como Hellín en las crónicas latinas del s. XI.

Cuestión diferente es de si esta Iyyu(h) árabe corresponde a la visigoda Elo o Elota, como pretende Mateu Llopis (5). "La escasez de datos y la imprecisión de las fuentes —subraya Molina (6)— nos obliga a dejar cualquier decisión en mera

hipótesis". Opinamos sin embargo que la sede episcopal elotana estuvo en la actual Elda, teoría que por razones de espacio no podemos defender aquí. Remitimos al lector interesado a nuestra reciente monografía "Orihuela musulmana" —Murcia, 1976—.

Iyyu(h) fue con anterioridad al siglo VIII población conocida —la antigua Ilunum—, a mitad de camino

(4) Iyyu(h): Otra ciudad yerma hispanomusulmana. Cuadernos de Historia del Islam, núm. 1 (Granada, 1971) pp. 72-73.

(5) Sobre la identificación toponímica de Elota. Homenaje a Millás Vallicrosa, II (Barcelona, 1956), pp. 30-39.

(6) Iyyu(h).... pp. 72-73.